
 

 

Kreistag des Landkreises Bamberg 
Wahlperiode 2008/2014 
Niederschrift 

8. Sitzung des Kreisausschusses 
am Dienstag, 24. Februar 2015, 9:00 Uhr 
im Kleinen Sitzungssaal des Landratsamtes Bamberg 
 
 
 
Inhaltsverzeichnis 
 
 
öffentlicher Teil: 
 
Punkt 1: Erweiterung und Generalsanierung der Staatlichen Realschule Scheßlitz  
 
Punkt 2: Neubau einer 2-fach-Sporthalle mit Mensa im Schulzentrum Scheßlitz 
 
Punkt 3: Besetzung des Aufsichtsrates der Seniorenpflegeheim Walsdorf gemeinnützige GmbH 
 
Punkt 4: Sonstiges 
 
 



Niederschrift 
 
 
1) Landrat Johann Kalb eröffnet als Vorsitzender um 9.00 Uhr die Sitzung 
 
2) Folgende Mitglieder des Kreisausschusses sind anwesend: 

Kötzner Jakobus, Frensdorf 
Faatz Heinrich, Walsdorf-Erlau 
Krämer Helmut, Heiligenstadt i. Ofr. 
Joneitis Carsten, Oberhaid 
Heyder Wolfgang, Litzendorf-Pödeldorf 
Fricke Bernd, Stegaurach, bis 11.18 Uhr 
Löffler Dr. Liebhard, Lisberg-Trabelsdorf 
Hojer Ekkehard, Baunach 
Kellner Bruno, Rattelsdorf-Freudeneck 
Beck Maria, Priesendorf 
Maciejonczyk Johannes, Burgebrach 
Wagner Thilo, Stegaurach 

 
3) Landrat Johann Kalb stellt fest, dass die Mitglieder des Kreisausschusses ordnungsgemäß geladen, 

die Mehrzahl der Mitglieder anwesend und der Kreistag somit beschlussfähig ist. Gegen die Tages-
ordnung gibt es keine Einwände. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Vor Eintritt in die Tagesordnung hebt Landrat Johann Kalb die Bedeutung der heute anstehenden 
Entscheidung für die künftige Entwicklung der Staatlichen Realschule Scheßlitz hervor. Das ange-
strebte Projekt stellt einen weiteren wichtigen Mosaikstein in der Bildungslandschaft in der Region 
Bamberg dar und unterstreicht das Engagement des Landkreises Bamberg für die bestmöglichen 
Bildungschancen seiner Schülerinnen und Schüler.  
 

 
öffentlicher Teil: 
 
Punkt  1: Erweiterung und Generalsanierung der Staa tlichen Realschule Scheßlitz 
 
 Frau Ramming-Scholz trägt den Sachbericht vor. 
 Architekt Paptistella legt den aktuellen Planungsstand und den vorgesehenen Bauzeitenplan 

dar. Herr Helfrich erläutert die techn. Anlagenplanung. 
 Rektor Motel trägt die Argumente zu den beiden möglichen Varianten Generalsanierung und 

Teilabriss/Neubau aus schulischer Sicht vor. 
 
 
 Es werden folgende Beschlüsse gefasst: 
 

Dem Kreistag wird empfohlen, wie folgt zu beschließen: 
 

1.  Der Entwurfsplanung der Architektengemeinschaft Heinz & Paptistella zur Erweiterung 
und Generalsanierung der Staatlichen Realschule Scheßlitz in der Basisvariante Sanie-
rung sämtlicher Bestandsgebäude mit Gesamtkosten auf der Grundlage der Kostenbe-
rechnung i.H.v. 24.010.731,00 € wird zugestimmt. Ein Baupreiskostenindex über die 
Bauzeit ist nicht berücksichtigt. 

 
 Abstimmungsergebnis:  12 : 0  bei 12 anwesenden Mitgliedern. 

 
 
2. Von den Ausbauvarianten sollen folgende Bausteine zur Ausführung kommen: 

 
• die Regenwassernutzung mit Kosten i.H.v. 24.000,00 €, 
 
Abstimmungsergebnis:  12 : 0  bei 12 anwesenden Mitgliedern, 

 
 

• die LED-Beleuchtung mit Kosten i.H.v. 410.000,00 €, 
 
Abstimmungsergebnis:  0 : 12  bei 12 anwesenden Mitgliedern, 

 
 

• der Einbau einer automatischen Brandmeldeanlage mit Mehrkosten i.H.v. 5.000,00 €, 
 
Abstimmungsergebnis:  12 : 0  bei 12 anwesenden Mitgliedern, 
 
 
• der Einbau von Durchlauferhitzern in den Klassenzimmern mit Kosten i.H.v. 24.000,00 €, 

 
Abstimmungsergebnis: 0 : 12  bei 12 anwesenden Mitgliedern, 

 
 

• der Anbau eines Vordaches am Haupteingang mit Kosten i.H.v. 515.000,00 € wird zu-
 rückgestellt, bis eine mögliche Förderfähigkeit durch die Regierung geklärt ist. Gleichzeitig 
 werden die Architekten aufgefordert, die Möglichkeit und Wirtschaftlichkeit der Installation 
 einer Fotovoltaikanlage zur Eigenstromgewinnung zu untersuchen. 

 



 Abstimmungsergebnis:  12 : 0  bei 12 anwesenden Mitgliedern. 
 
 
3. Bei den Planungen wird der Raumbedarf für die offene und gebundene Ganztagsschule 

berücksichtigt. 
 
Abstimmungsergebnis:  12 : 0  bei 12 anwesenden Mitgliedern 
 
 
4. Die Verwaltung wird ermächtigt,  
 
• den Antrag auf schulaufsichtliche Genehmigung, 
• den Antrag auf staatliche Förderung nach FAG, 
• die Anträge für die Genehmigung und Förderung der gebundenen und offenen Ganztags-
 schule, 
• den Antrag auf Ausstellen einer Unbedenklichkeitsbescheinigung für die Berücksichtigung 
 der Ganztagsschule 
• sowie den Antrag auf Genehmigung des vorzeitigen Baubeginns    
 bei der Regierung von Oberfranken zu stellen.  
 

 Abstimmungsergebnis:  12 : 0  bei 12 anwesenden Mitgliedern. 
 

 
 
Punkt  2: Neubau einer 2-fach-Sporthalle mit Mensa im Schulzentrum Scheßlitz 
 
 Frau Ramming-Scholz trägt den Sachbericht vor. 
 
 
 Es werden folgende Beschlüsse gefasst: 
 

1. Dem Neubau der 2-fach-Sporthalle (erweiterungsfähig) mit Mensagebäude wird grund-
 sätzlich zugestimmt.   
 

 Abstimmungsergebnis:  12 : 0  bei 12 anwesenden Mitgliedern. 
 
 
2. Der Landkreis Bamberg übernimmt die Bauträgerschaft für die Baumaßnahmen an der 
 Sporthalle mit Mensa.  

 
 Abstimmungsergebnis:  12 : 0  bei 12 anwesenden Mitgliedern. 
 
 

3. Die Verwaltung wird beauftragt, ein europaweites Ausschreibungsverfahren zur Auswahl 
 der Architektenleistungen - und wenn nötig der Fachplanungsleistungen - für den Neubau 
 der Sporthallen mit Mensagebäude durchzuführen.  

 
 Abstimmungsergebnis:  12 : 0  bei 12 anwesenden Mitgliedern. 
 
 
Punkt  3: Besetzung des Aufsichtsrates der Senioren pflegeheim Walsdorf gemeinnützige GmbH 
 
 Herr Nickel trägt den Sachbericht vor. 
 
 
 Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 

Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, wie folgt zu beschließen: 
 



Der Kreistag bestellt für die Wahlzeit 2014/2020 als Vertreter im Aufsichtsrat der Senioren-
pflegeheim Walsdorf gemeinnützige GmbH: 
 

  
a) CSU-Mitglied  Stellvertreter  
1. Dr. Christian Weghorn Wolfgang Möhrlein 
   
b) SPD-Mitglied  Stellvertreter  
1. Rainer Kretschmer Jonas Merzbacher 
   
c) FW/ÜWG-Mitglied  Stellvertreter  
1. Josef Thomann Johann Modschiedler 
   
d) BBL -Mitglied  Stellvertreter  
1. Dr. Reinhold Muckel-

bauer 
Ekkehard Hojer 

   
e) Die Grünen/AL -

Mitglied 
Stellvertreter  

1. Helga Bieberstein Bernd Fricke 
   
f) ÖDP/FDP - Mitglied  Stellvertreter  
1. Dr. Liebhard Löffler Richard Kaiser 
   
 7. Sitz Stellvertreter  
 Roland Kauper Helga Geheeb 
   
 8. Sitz Stellvertreter  
 Johannes Maciejon-

czyk 
Georg Bogensperger 

 
 
 Abstimmungsergebnis:  12 :  0  bei 12 anwesenden Mitgliedern. 
 
 
Punkt  4: Sonstiges 
 
 Landrat Kalb berichtet von der Beschaffung von zwei Ladestationen für Elektroautos, die auf 

dem Parkplatz des Landratsamtes bzw. dem Teegut-Parkplatz installiert werden sollen. Bei 
der Angebotsabfrage wurde ein mögliches Interesse der Landkreisgemeinden mit berück-
sichtigt, um so ein flächendeckendes Netz realisieren zu können. 

 
 Frau Kulpa-Goppert trägt vor, dass in der nächsten Sitzung des Umweltausschusses die 

Situation „Rufbusse“ neu bewertet werden soll. Gleichzeitig ist ein Bericht  über die aktuelle 
Entwicklung im Bereich ÖPNV vorgesehen (derzeit läuft die in Auftrag gegebene Befragung 
zum gemeinsamen Nahverkehrsplan, ein Gespräch mit der OVF findet in Kürze statt). 
 

 Zur Frage der Öffnung der Schulbuslinien für den öffentlichen Verkehr stellt Landrat Kalb 
fest, dass ein großer Teil der Schüler über öffentliche Linien befördert wird. Wo es sich je-
doch um reine Schulbuslinien handelt, müsste der Sachaufwandsträger eine entsprechende 
Genehmigung bei der Regierung beantragen. Im Hinblick auf die aktuelle Auslastung der Li-
nien sind derartige Überlegungen im Landkreis Bamberg jedoch nicht zu realisieren. 

 
 
 
 
 
 
 



 
----------------------------------------- 

 
 
Ende der Sitzung: 12:05 Uhr 
 
 
 
Aufgenommen: Bamberg, 24. Februar 2015  
  Landratsamt 
 
 
 
 
 
 
Krug  Johann Kalb 
Verw.-Fachwirt Landrat 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Hinweis:  Die Einsicht in die Niederschriften über öffentliche Sitzungen steht allen Kreisbürgern im Landratsamt Bamberg frei. 
 


